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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Inicia proceso de entrega recepción de la Mesa Directiva del Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-proceso-de-entrega-recepcion-de-la-mesa-
directiva-del-congreso/ 
El proceso de entrega recepción de la oficina de la Mesa Directiva del Congreso del Estado 
ya inició y será lo más transparente posible, afirmó la presidente saliente Julieta García. La 
representante legal del Congreso del Estado dijo que ya hay acercamiento con la diputada 
Ivonne Pantoja, quien entra al relevo institucional el próximo 15 de septiembre, cuando 
inicia el primer periodo de sesiones del tercer y último año de la 75 Legislatura. García 
señaló que los equipos jurídicos de la presidencia saliente y la entrante ya están revisando 
la documentación referente a laudos laborales, juicios de amparo, acciones de 
inconstitucionalidad,  las denuncias penales que ha presentado el Congreso y todos los 
asuntos legales que se llevan en la presidencia. 
 
Guardia Civil debe ser depurada: Andrea Villanueva 
https://www.contramuro.com/guardia-civil-debe-ser-depurada-andrea-villanueva/ 
Frente a los abusos y hechos delictivos en que se han visto envueltos integrantes de la 
Guardia Civil, la legisladora Andrea Villanueva Cano destacó la urgencia de una depuración 
en dicho cuerpo de seguridad. Luego de difundirse un video en el que se observa en el 
centro de Morelia a elementos de la Guardia Civil asaltando a un joven que iba caminando, 
para posteriormente pasarle la patrulla por encima, la legisladora lamentó la postura 
asumida por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al respecto quien pretendió encasillar 
en hecho en el ámbito político. Darle connotación política al tema ¿Cómo lo valoras? 
“Yo me hubiera esperado otra respuesta, hubiera esperado que el Ejecutivo dijera que se 
va a buscar la justicia, que van a capacitar mucho mejor a sus elementos, pero 
desafortunadamente no es así, entonces pido respetuosamente por el bien de los 
morelianos, por el bien de los michoacanos, que se depuren los elementos policiacos como 
en su momento lo está haciendo Alfonso Martínez en desde el ayuntamiento”. 
 
Definirá Morena próxima semana si renueva coordinación parlamentaria 
https://www.contramuro.com/definira-morena-proxima-semana-si-renueva-coordinacion-
parlamentaria/ 
Será la próxima semana cuando el Grupo Parlamentario de Morena se reúna para definir si 
Anabet Franco Carrizales, permanecerá como su coordinadora en el último año de labores 
legislativas. Tentativamente la reunión se estaría realizando lunes o martes de la próxima 
semana, una vez que el tema político al interior de Morena para la definición de quien será 
su candidato a la presidencia de la República se haya resuelto. En marzo pasado las 
versiones sobre la salida de Anabet Franco como coordinadora se dejaron sentir en la 
Cámara, sin embargo sólo quedaron en comentarios de pasillo pues la legisladora 
permaneció en el cargo.  
 
Gobierno publica convocatoria para la titularidad de la Auditoría de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-publica-convocatoria-para-la-
titularidad-de-la-auditor%C3%ADa-de-michoac%C3%A1n 
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El gobierno de Michoacán publicó la convocatoria que contiene las bases y requisitos para 
participar a competir por la titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Entre 
los requisitos están: ser mexicano y tener al menos 35 años; tener mínimo cinco años de 
experiencia en materia de control, auditoría financiera y de responsabilidades; posees título 
y cédula en las carreras de Contaduría, Administración, Economía, Derecho, o afín; no 
haber sido condenado por sentencia por cualquier delito doloso que amerite prisión. 
Mientras que, los documentos y solicitud de registro, se deberán entregar a la Mesa 
Directiva del Congreso local y con fecha máxima de entrega el 15 de septiembre. Concluido 
ese plazo, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior tendrá cinco días hábiles para la 
evaluación y acreditación de la documentación. 
 
Contratos que firmó titular de la UEC van a caer: Julieta García  
https://www.quadratin.com.mx/politica/contratos-que-firmo-titular-de-la-uec-van-a-caer-
julieta-garcia/ 
La investigación de los tres contratos que firmó la titular de la Unidad de Evaluación y 
Control (UEC), Vanessa López Carrillo, para auditar a la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM) continúa, pero se van a caer, adelantó la presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, Julieta García. “Ese asunto está por definirse, se firmaron contratos, 
pero no se pagaron y no hay recursos para hacerlo”, advirtió la única diputada que tiene la 
prerrogativa de firmar contratos a nombre del Congreso del Estado. López Carrillo excedió 
sus facultades al firmar contratos de manera unilateral con Víctor Keller Kaplanska, 
representante legal de Grupo KCM Keller, Paola Martínez Rodríguez de Diseños y 
Estrategias Especializadas Contra la Corrupción y Rafael Francisco Ortiz de la Torre, 
asesor jurídico, por un monto de más de 16 millones de pesos. 
 
Sin acuse de recibo notificación a exauditor para su inhabilitación 
https://www.contramuro.com/sin-acuse-de-recibo-notificacion-a-exauditor-para-su-
inhabilitacion/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/omite-congreso-notificar-a-exauditor-sobre-sesion-
para-juicio-politico/ 
La notificación al exauditor Superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda para 
que se presentara a la Sesión de Pleno -en la que por mayoría el Congreso determinó su 
inhabilitación el pasado viernes- no cuenta con acuse de recibo, lo que implica que no existe 
certeza de que haya sido entregada. Cabe recordar que durante la referida sesión 
legislativa, la coordinadora parlamentaria del PRD, Julieta Gallardo Mora solicitó se le 
entregara la notificación hecha a Aguirre Abellaneda para acudir a la sesión, y aunque la 
presidenta de la Cámara Julieta García Zepeda instruyó se le entregara, esto no ocurrió. 
Por ello Julieta Gallardo turnó el pasado cuatro de septiembre un oficio para que dicho 
documento le fuera entregado; el requerimiento fue dirigido al secretario de Servicios 
Parlamentarios Raymundo Arreola. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura, ejemplo de transparencia y rendición de cuentas 
En un ejercicio de rendición de cuentas y para transparentar el quehacer legislativo durante 
el segundo año de labores, la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado 
recibe desde este miércoles los informes de trabajo de las y los diputados locales de 
Michoacán. La diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa, afirmó que, más que 
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una obligación que la Ley les marca a las y los legisladores, se trata de un acto de 
conciencia, de rendir cuentas claras y, sobre todo, de responsabilidad hacia las y los 
michoacanos. 
 
Trabajo conjunto con ciudadanía, convicción en la Diputación de Zacapu: Mónica 
Valdez 
Una diputación de puertas abiertas a las propuestas ciudadanas es la que se ha venido 
impulsando desde la Diputación de Zacapu, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zacapu destacó la necesidad de trabajar en torno a la reconciliación de la sociedad con sus 
representantes populares, lo que más allá de declaraciones de coyuntura sólo puede 
cristalizarse con vínculos de participación entre diputados y sociedad. 
 
Entrega diputada Ivonne Pantoja útiles escolares a niños zamoranos  
Mejorar las condiciones en las que estudian nuestras niñas y niños debe ser la base para 
la construcción de un mejor estado y sociedad, aseveró Ivonne Pantoja Abascal, diputada 
por Zamora. Al entregar materiales y útiles escolares a alumnos de diferentes instituciones 
educativas de nivel primaria y preescolar, la legisladora explicó que es necesario apoyar a 
los padres de familia para que todos los niños y niñas tengan las mismas oportunidades de 
desarrollo. 
 
Congreso ejemplo de desaseo legal para desestabilizar ASM: Julieta Gallardo 
El Congreso del Estado en la lógica de las mayorías, es ejemplo nacional de desaseo legal 
para desestabilizar al máximo órgano fiscalizador del estado, la Auditoría Superior de 
Michoacán, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora parlamentaria del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura local. La diputada por el 
Distrito de Puruándiro, apuntó que los procesos primero para destituir a Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda como auditor Superior de Michoacán, y posteriormente para enjuiciarlo 
políticamente e inhabilitarlo por diez años, es ejemplo de cacería política de quien no resulta 
cómodo para el régimen en turno, sin importar violar de manera sistemática las leyes y los 
procedimientos legislativos para la consecución de fines mezquinos. 
 
Actores políticos deben estar a la altura que demandan las y los michoacanos para 
el proceso electoral: Gloria Tapia 
Las y los actores políticos deben estar a la altura que demandan las y los michoacanos 
para el proceso electoral local que arrancó ya en la entidad, recalcó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro 
recordó que las autoridades electorales son las encargadas de velar por la certeza en el 
proceso, mientras que las y los actores políticos tienen la responsabilidad de que su actuar 
esté apegado a la ley para hacerla posible. 
 
Transparencia y rendición de cuentas, fundamental para la democracia: Víctor 
Manríquez 
La transparencia y rendición de cuentas son pilares fundamentales para la democracia, y a 
las que todo aquél que ostente una responsabilidad pública está obligado, recalcó el 
diputado Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. Durante los trabajos para la preparación de su segundo informe de labores, el 
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diputado de Movimiento Ciudadano recordó que en un régimen democrático se requiere de 
mecanismos de control ciudadano que permitan vigilar la acción gubernamental. 
 
Reyes Galindo acompañará  el  Plan Morelos  por el bienestar del pueblo 
 “En una ruta de respeto y cordialidad, desde el Congreso de Michoacán apoyaré todas las 
acciones del Plan Morelos que beneficien a las y los michoacanos, porque solo en equipo, 
con los liderazgos de Reginaldo Sandoval y de nuestro gobernador, Alfredo Ramírez, 
lograremos avanzar con mayor facilidad hacia la transformación de nuestra entidad”, señaló 
el coordinador de la bancada petista, Reyes Galindo Pedraza. El líder del PT, destacó que 
es importante mantener la organización y el respeto entre los poderes Legislativo y 
Ejecutivo para concretar acciones a favor del pueblo, “tal y como lo ha dicho nuestro 
presidente, Andrés Manuel López Obrador: debemos estar organizados para salvarnos, 
porque solo el pueblo puede salvar al pueblo”,  enfatizó. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

Políticos michoacanos reaccionan a la victoria de Claudia Sheinbaum 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pol%C3%ADticos-michoacanos-reaccionan-a-la-
victoria-de-claudia-sheinbaum 
https://www.quadratin.com.mx/politica/felicita-ramirez-bedolla-a-claudia-sheinbaum-por-
su-triunfo/ 
Tras la victoria de Claudia Sheinbaum Pardo en las encuestas de Morena para elegir al 
coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación, los políticos en Michoacán no 
esperaron a pronunciarse en sus redes sociales en torno a la figura de la doctora. El primero 
fue el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, quien además de la felicitación, 
recordó que se trató de una elección de la ciudadanía que participó en las consultas. 
 
Más de 24 mil candidatos disputarán 1,137 cargos en Michoacán, en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/mas-de-24-mil-candidatos-disputaran-1137-cargos-
en-michoacan-en-2024%ef%bf%bc/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) espera el registro de más de 24 mil candidatos, al 
proceso electoral 2023-2024. El consejero del IEM, Juan Adolfo Montiel Hernández, precisó 
que considerando suplentes y titulares serán mil 2 mil 158 cargos, que se disputarán 11 
partidos en contienda. Así pues, la disputa electoral iniciada formalmente este 5 de 
septiembre será por 40 diputaciones, de las cuales 24 son por mayoría relativa y 16 de 
representación proporcional.  
 
Prevén 6 mil 534 casillas para elección de 2024, en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preven-6-mil-534-casillas-para-eleccion-de-2024-
en-michoacan/ 
Alrededor de 6 mil 534 casillas electorales se prevé instalar en Michoacán, para la elección 
del 2 de junio de 2024, en que podrán votar más de tres millones 646 mil 337 personas. En 
2021 votó solamente 49.6 por ciento del listado nominal de electores. “Estamos 
considerando una proyección de instalación de cinco mil 534 casillas”, expresó la consejera 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, recordó 
la importancia de ejercer el derecho al voto, que constituye la exigencia de cumplimiento de 
planes y programas de candidatos.  
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Soslaya IEM inseguridad para proceso electoral 2024, acusa PRI Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/soslaya-iem-inseguridad-para-proceso-electoral-
2024-acusa-pri-michoacan/ 
El presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia, cuestionó que el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) soslaya la situación de inseguridad para el desarrollo del recién iniciado 
proceso electoral 2024. En rueda de prensa, Memo Valencia señaló que hay comunidades 
en Apatzingán, Aguililla, Buenavista, Coalcomán, Villa Victoria y Aquila donde no hay 
condiciones para el desarrollo del proceso electoral, debido a la presencia de grupos 
criminales, por lo que dijo que le preocupa la integridad de los potenciales candidatos de su 
partido.  
 
Por ego y temor a que lo eclipse, AMLO no dejará llegar a Marcelo: PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-ego-y-temor-a-que-lo-eclipse-amlo-no-dejara-
llegar-a-marcelo-pri/ 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, especuló que AMLO no permitiría 
llegar a Marcelo Ebrard a la candidatura presidencial de 2024, por ego y temor a que eclipse 
su liderazgo. “Nos da gusto que vaya a ser la doctora Claudia, porque Marcelo es el más 
competitivo, gozaba de simpatía en amplios sectores de la sociedad e incluso entre otros 
partidos; el ego de Andrés Manuel López Obrador no iba a permitir que llegara Marcelo, a 
eclipsar su liderazgo”, dijo.  
 
Con la Revolución Amarilla vamos a rescatar Michoacán: PRD 
https://moreliactiva.com/con-la-revolucion-amarilla-vamos-a-rescatar-michoacan-prd/ 
Con la Revolución Amarilla vamos a rescatar a Michoacán, a construir el estado próspero 
y con armonía que anhelan las michoacanas y los michoacanos, destacaron integrantes de 
la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD). La 
Secretaria de Comunicación Política del PRD, Brissa Arroyo, detalló que con el lanzamiento 
de la nueva campaña del PRD la Revolución Amarilla, se tiene el objetivo de posicionar a 
nuestro instituto político como una opción real frente a los electores de cara al proceso 
electoral del 2024. 
 
Será Claudia la ganadora de la encuesta de Morena: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sera-claudia-la-ganadora-de-la-encuesta-de-
morena-alfonso-martinez/ 
Será Claudia Sheinbaum Pardo la ganadora de la encuesta mediante la que Morena habrá 
de definir a su abanderado en la contienda de 2024 por la presidencia de la república. 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseguró que en breve Morena será a conocer 
“lo que desde un inicio todos sabíamos, que es Claudia. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Homicidio doloso ha bajado 47% en actual administración: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/principal/homicidio-doloso-ha-bajado-47-en-actual-
administracion-torres-pina/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, anunció que de octubre de 2019 a agosto 
del 2023 el delito de homicidio doloso se redujo 47 por ciento. En conferencia de prensa, 
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acompañado del fiscal general Adrián López Solís, compartió que de un acumulado de 
cinco mil 105 casos en los dos últimos años de la anterior administración se disminuyeron 
a cuatro mil 414 casos de 2021a 2022, es decir, 691 víctimas menos.  
 
Preocupa que Alfonso Martínez insista en confrontar la seguridad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/preocupa-que-alfonso-martinez-insista-en-
confrontar-la-seguridad/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña sentenció que el Estado no cederá ante la 
confusión que pretende crear el alcalde Alfonso Martínez en el tema de la seguridad pública 
en la capital. “Nos preocupa que el alcalde quiera crear una confrontación por el tema de la 
seguridad con el Estado”, agregó. En el marco del informe de seguridad, el encargado de 
la política interna acusó al aliancista de auspiciar un tema de confrontación entre las 
corporaciones. 
 
A la baja delitos de alto impacto en la entidad: Adrián López Solís  
https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/a-la-baja-delitos-de-alto-impacto-en-la-
entidad-adrian-lopez-solis/ 
Desde su creación en octubre de 2019, la Unidad Especializada para la Investigación del 
Homicidio Doloso y Feminicidio, ha demostrado ser una gran iniciativa para implementar 
acciones eficaces y eficientes en la investigación del delito, de tal forma que a la fecha le 
ha permitido incrementar la efectividad en el esclarecimiento de los hechos y en la 
presentación ante el juez de quien o quienes los perpetran, sostuvo el Fiscal General del 
Estado, Adrián López Solís. En rueda de prensa encabezada por el Secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, López Solís mencionó que en la región Morelia, 9 de cada 10 carpetas 
de investigación relacionadas con el delito de homicidio, se están aclarando en la fase de 
investigación inicial, estrategia que se está tratando de establecer en las regiones de 
Zamora y Uruapan.  
 
Bedolla recibe a Melissa Flores, ganadora de Mexicana Universal 2023 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/bedolla-recibe-a-melissa-flores-ganadora-de-
mexicana-universal-2023/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-recibe-a-melissa-flores-
ganadora-de-mexicana-universal-2023/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, recibió este miércoles a la michoacana ganadora 
del certamen de belleza Mexicana Universal 2023, Melissa Flores. Ramírez Bedolla, que 
estuvo acompañado de la presidenta honoraria del Sistema DIF Estatal, Grisel Tello 
Pimentel, felicitó a la ganadora quien es originaria del municipio de Venusiano Carranza de 
este estado. Recalcó que por primera vez en la historia una michoacana representará a 
México en un concurso de talla internacional.  
 
8 millones de pesos más IVA, por presentación de Julión Álvarez: SEGOB 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/8-millones-de-pesos-mas-iva-por-presentacion-
de-julion-alvarez-segob/ 
El titular de la Secretaría de Gobierno (SEGOB), Carlos Torres Piña, informó que la 
presentación de Julión Álvarez el próximo 15 de septiembre tendrá un costo de 8 millones 
de pesos más Impuesto al Valor Agregado (IVA), es decir, 9 millones 280 mil pesos. Para 
esta presentación, se prevé que se congreguen hasta 90 mil personas en las inmediaciones 
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de la Avenida Madero hasta llegar al Palacio Legislativo, así como en las plazas Melchor 
Ocampo y Benito Juárez.  
 
Gobernador y edil de Apatzingán inauguran carretera Apatzingán – El Terrero 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobernador-y-edil-de-apatzingan-
inauguran-carretera-apatzingan-el-terrero/ 
Como parte del plan “Michoacán Construye” el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla y el 
presidente municipal, José Luis Cruz Lucatero inauguraron la carretera Apatzingán – El 
Terrero, la cual tuvo una inversión de 80 millones de pesos que se ven reflejados para 
beneficio de miles de ciudadanos y la conectividad de municipios y comunidades aledañas 
a la vía de transporte. Durante el evento, el alcalde, José Luis Cruz Lucatero, recordó que 
“desde el 2021 gestione ante el gobernador Ramírez Bedolla la obra carretera debido a su 
pésimo estado de conservación, estaba destruida y es de gran importancia para el traslado 
de los productos agrícolas, principalmente para el limón por ello la importancia de tenerla 
en perfectas condiciones para el uso diario de cientos de transportistas”, dijo.  
 
Por concluir, evaluación para ratificación de jueces administrativos en el TJAM 
https://metapolitica.news/2023/09/06/por-concluir-evaluacion-para-ratificacion-de-jueces-
administrativos-en-el-tjam/ 
 Está por concluir el proceso de revisión y evaluación de la y los jueces del Tribunal de 
Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), cuyo periodo de cinco años concluye en 
octubre próximo. El magistrado presidente del TJAM, Hugo Gama Coria, informó sobre lo 
anterior que esta etapa de evaluaciones se aplica -por razones de temporalidad- a tres de 
los cuatro jueces administrativos, que es ordinaria y, que está encaminada a la ratificación 
de los juzgadores por un nuevo periodo de cinco años.  
 
Con Instrucción Músical Gobierno Michoacán FMM Buscan Cambiar Vida De Niñas 
De Casa Hogar 
https://www.changoonga.com/2023/09/06/con-instruccion-musical-gobierno-michoacan-
fmm-buscan-cambiar-vida-de-ninas-de-casa-hogar/ 
Niñas de la Casa Gertrudis Bocanegra serán parte de un nuevo proyecto del Festival de 
Música de Morelia “Miguel Bernal Jiménez”, en busca de desarrollar nuevos talentos en 
Michoacán. “Quisimos trabajar con estas niñas porque sabemos que la música va a ser un 
transformador para que ellas suban su autoestima, y trabajen la disciplina”, señaló la 
directora general del Festival de Música de Morelia (FMM), Verónica Bernal Vargas. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Habrá verbenas en 4 plazas públicas de Morelia por Fiestas Patrias  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/habra-verbenas-en-4-plazas-publicas-
de-morelia-por-fiestas-patrias/ 
Morelia conmemorará las Fiestas Patrias con el programa Verbenas Populares. Celebrando 
en tu Barrio, a realizarse en cuatro de las plazas públicas de la zona centro, con carácter 
gratuito para los asistentes. María Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de Fomento 
Económico, señaló que las verbenas populares se realizarán el día 8 de septiembre, en las 
plazas de La Paz y Carrillo, y 28 del mismo mes, en las plazas Niños Héroes y Jardín 
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Morelos. En un horario de 18 a 21 horas, 32 cocineras tradicionales de la región de Morelia 
ofertarán sus productos.  
  
No estoy en contra de la GC pero sí de los malos uniformados: Alfonso 
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-estoy-en-contra-de-la-gc-pero-si-de-los-malos-
uniformados-alfonso/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/no-podemos-darle-armas-y-pagarles-un-sueldo-
a-las-personas-que-se-supone-deberian-cuidarnos-alfonso-martinez-sobre-guardia-civil/ 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-pide-a-todos-los-morelianos-que-denuncien-
abusos-de-la-guardia-civil-asegura-que-policia-morelia-puede-defenderlos/ 
https://www.contramuro.com/alfonso-llama-a-actuar-contra-elementos-que-violenten-a-
morelianos/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, afirmó que no está en contra de la Guardia 
Civil o de la presencia de la corporación estatal en la capital michoacana, sino de la 
persistencia de “hombres armados, uniformados, con un salario, que salen a asaltar y 
violentar los derechos humanos de los ciudadanos”. A través de un video difundido en redes 
sociales, el munícipe aseguró que ciudadanos han exigido que levante la voz ante hechos 
reiterados de violencia, agresión, robos y extorsiones cometidos por presuntos integrantes 
de la Guardia Civil, en perjuicio de residentes o transeúntes en Morelia.  
 
Extorsión vía telefónica, secuestros y robos, enfrentan hoteles en Morelia 
https://postdata.news/extorsion-via-telefonica-secuestros-y-robos-enfrentan-hoteles-en-
morelia/ 
Extorsiones vía telefónica, usos de espacios para secuestros y robos a dos hoteles, son los 
incidentes que han enfrentado los empresarios del ramo en Morelia, confirmó la presidenta 
de la Asociación de Hoteles de la capital michoacana, Judith Mora Rodríguez. De acuerdo 
con la empresaria, dichos asaltos han sido cometidos a mano armada, pero además se han 
registrados otros robos, que son cometidos por los mismos huéspedes, quienes se llevan 
televisores u otros accesorios que están dentro de las habitaciones 
 
Con obra de pavimentación, mejora Gobierno Municipal la conectividad al Poniente 
de Morelia 
https://postdata.news/con-obra-de-pavimentacion-mejora-gobierno-municipal-la-
conectividad-al-poniente-de-morelia/ 
En tiempo y forma, el Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez 
Alcázar, entregó la pavimentación de la calle del Encanto, en la colonia Niño Artillero, una 
obra que ayudará a la conectividad, no solo de los vecinos, sino de las y los morelianos que 
viven al Poniente de Morelia. El Alcalde, destacó que el mejoramiento de esta calle, 
obedece a las gestiones de la ciudadanía, quienes a través del regidor Roberto Anguiano, 
solicitaron la intervención de la misma.  
 
Movimiento Ciudadano Michoacán Celebra Despenalización Del Aborto 
https://www.changoonga.com/2023/09/06/movimiento-ciudadano-michoacan-celebra-
despenalizacion-del-aborto/ 
En Movimiento Ciudadano siempre nos hemos pronunciado a favor de que las mujeres 
decidan sobre su cuerpo y hemos sido respetuosos de sus derechos, así que es de 
celebrarse la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de despenalizar 
el aborto a nivel federal, indicó Toño Carreño Sosa. El coordinador estatal del Movimiento 
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Naranja en Michoacán, calificó como un gran paso el que la Primera Sala de la SCJN 
consideró que la penalización del aborto viola los derechos humanos de las mujeres y 
personas con capacidad de gestar. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Ratifican a Yarabí Ávila González en la presidencia de la Red Juntos por Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/09/06/ratifican-a-yarabi-avila-gonzalez-en-la-presidencia-
de-la-red-juntos-por-michoacan/ 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, fue ratificada como presidenta de la Red Juntos por Michoacán para el periodo 
2023-2024. También fueron reelegidos como vicepresidenta, la rectora de la Universidad 
del Valle de Atemajac (UNIVA) campus La Piedad, Natalia Salinas Bravo, y como tesorero, 
el rector de la Universidad Latina de América (UNLA), Jesús Vivanco Rodríguez.  
 
Refiere CNTE paro de 70% de escuelas; SEE reporta menos de 1%  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/refiere-cnte-paro-de-70-de-escuelas-see-
reporta-menos-de-1/ 
Dentro de las acciones de protesta que se dieron este miércoles en el ámbito magisterial 
hubo parálisis de varias escuelas en Michoacán, aunque no la mayoría como se esperaba. 
Segun el dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), Jairo Mandujano, se tuvo el registro de que 70 por ciento de las 
escuelas se sumó al paro convocado dentro de la jornada de protesta de 48 horas.   
 
Inicia CNTE toma de la SEE en demanda de asignación de maestros  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/inicia-cnte-toma-de-la-see-en-demanda-de-
asignacion-de-maestros/ 
https://postdata.news/cnte-realizar-paro-de-labores-y-toma-instalaciones-de-la-see/ 
Las acciones de parte de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) iniciaron este miércoles como lo estableció la convocatoria del gremio 
difundida en días pasados. Así, las oficinas de la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) fueron tomadas por parte del gremio educativo, y que según la representación del 
maestro Jairo Antonio Mandujano, será por 48 horas.   
 
Reportan liberación de vías del tren bloqueadas por la CNTE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/reportan-liberacion-de-vias-del-tren-
bloqueadas-por-la-cnte/ 
Tras varias horas de haberse iniciado, maestros retiraron el bloqueo que permanecía en las 
vías del tren en la región La Piedad y que se dio como parte de las actividades de protesta 
programadas para este miércoles. De acuerdo con reportes de la Secretaría de Educación 
en el Estado (SEE), la vía férrea que estaba bloqueada ya se encuentra libre, y sin incidente 
derivado de esta manifestación. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
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Capacitará SSM a docentes en prevención del suicidio en jóvenes  
https://www.quadratin.com.mx/salud/capacitara-ssm-a-docentes-en-prevencion-del-
suicidio-en-jovenes/ 
En el marco del Día Mundial para la Prevención del Suicidio, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), a través de la Dirección de Salud Mental, realizará el próximo sábado 9 
de septiembre un taller de habilidades para la vida, con el objetivo de identificar y atender 
de manera oportuna a niñas, niños y adolescentes con comportamientos suicidas en 
instituciones educativas. Este curso está dirigido a docentes y profesionales de la salud, 
quienes serán instruidos para conocer la conducta de los jóvenes con ansiedad y depresión, 
además de cómo implementar en el aula actividades que fomenten el manejo de 
emociones, la prevención del suicidio y el autoconocimiento mediante la arteterapia.  
 
Poder Judicial no descarta intensificar medidas sanitarias contra COVID-19 
https://www.contramuro.com/poder-judicial-no-descarta-intensificar-medidas-sanitarias-
contra-covid-19/ 
El Poder Judicial del Estado de Michoacán, podría intensificar las medidas sanitarias contra 
el COVID-19, de confirmarse un incremento en el número de casos positivos en el Estado. 
De acuerdo al presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz García, en los juzgados y 
oficinas administrativas se están retomando las medidas, ya que se ha visto que en algunas 
áreas del Poder Ejecutivo, se ha reportado un incremento en los casos de coronavirus.  
 
En espera SUTOPDSSM solución del Gobierno del Estado para contrato colectivo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/en-espera-sutopdssm-solucion-del-gobierno-del-
estado-para-contrato-colectivo/ 
El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público 
Descentralizado de los Servicios de Salud en Michoacán (SUTOPDSSM), Javier 
Maldonado Torres señaló que ya se tiene un acercamiento con el secretario de gobierno, 
Carlos Torres Piña para llegar a un acuerdo con el contrato colectivo de trabajadores de 
dicho sector. El líder sindical expuso que entre los acuerdos previos se encuentra el no ser 
necesaria una carta de representatividad que los reconozca como el sindicato de salud más 
grande en la entidad.  
 
Líderes sindicales en SSM sin perfil para ocupar cargos en la dependencia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/lideres-sindicales-en-ssm-sin-perfil-para-
ocupar-cargos-en-la-dependencia/ 
Los líderes sindicales Javier Maldonado Torres, líder del Sindicato Único de Trabajadores 
del Organismo Público Descentralizado de Servicios de Salud de Michoacán y Daniel 
Larrondo, dirigente del Sindicato Federal Democrático de Salud, están en cargos sin cumplir 
con el perfil, en el primer caso cobra salarios de profesionista aunque no han acreditado 
con titulo oficial que tenga un nivel profesional. Los líderes sindicales, están dados de alta 
en la dependencia estatal con códigos laborales que no corresponden a su perfil profesional 
y preparación académica, según se revela en documentos obtenidos vía acceso a la 
información pública. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Interponen queja contra presuntos agentes de la Guardia Civil  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/interponen-queja-contra-presuntos-agentes-de-la-
guardia-civil/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/queja-contra-guardia-civil/ 
Luego de que se publicara en redes sociales un video que muestra el momento en que 
presuntos elementos de la Guardia Civil suben a una patrulla y posteriormente tiran y 
atropellan a un joven, en la ciudad de Morelia, la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
de Michoacán inició la queja número CEDH/6087/2023/Q, el mismo día en que se conociera 
la grabación. En comunicado de prensa se informa que el concepto de queja es por Ejercicio 
Indebido del Servicio Público y Abuso de Autoridad. La autoridad señalada como 
responsable son los elementos de la Guardia Civil. 
 
Delincuentes matan a hombre dentro de cafetería al norte de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/delincuentes-matan-a-hombre-dentro-de-
cafeteria-al-norte-de-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/948374 
En la capital michoacana, unos delincuentes asaltaron a dos masculinos al interior de una 
cafetería y en la acción le dispararon a uno de ellos, mismo que falleció, informaron 
autoridades policiales. El hecho de violencia sucedió la madrugada de este miércoles en el 
mencionado negocio denominado “La Cachimba” ubicado en el Periférico Paseo de la 
República, en la colonia Ignacio Zaragoza, frente a la colonia El Realito, al norte de Morelia.  
 
El 90% de hechos de violencia son por control de territorios: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/principal/el-90-de-hechos-de-violencia-son-por-control-de-
territorios-fge/ 
El Fiscal General del Estado, Adrián López Solís apuntó que el 90 por ciento de los 
homicidios dolosos y hechos de violencia, tienen que ver con el control de los territorios del 
crimen organizado. Luego de presentar el informe sobre la estrategia de seguridad, el Fiscal 
declaró que también se suma una nueva variable al indicador la volatilidad que se da entre 
integrantes de una misma célula o nomenclatura criminal.   
 
Acusan a policías de asaltar y luego atropellar a joven en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/acusan-a-policias-de-asaltar-y-luego-atropellar-a-
joven-en-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/inician-investigacion-por-presunto-abuso-policial-
contra-joven-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-a-los-cuatro-guardias-civiles-que-
agredieron-a-un-joven-en-morelia-10656376.html 
Una cámara de vigilancia del Centro Histórico grabó el momento en que un presunto grupo 
de policías estatales sometió a una revisión a un joven, el pasado 16 de julio, acto que 
terminó con su atropellamiento. Fue alrededor de las 3 horas que los oficiales de la Guardia 
Civil, patrulla 20-9211 le marcaron el alto al joven para una revisión de rutina, según se 
observa en un video difundido por la asociación Sanción Social.  
 
FGE inició carpeta de investigación por abuso de autoridad de Guardia Civil contra 
joven en La Soterraña 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/06/fge-inicio-carpeta-de-investigacion-por-abuso-
de-autoridad-de-guardia-civil-contra-joven-en-la-soterrana/ 
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Luego de que a través de redes sociales y medios de comunicación se viralizara la agresión 
de un joven por parte de la Guardia Civil en las inmediaciones de La Soterraña en la capital 
michoacana, la Fiscalía General del Estado (FGE) ya inició una carpeta de investigación 
por este hecho, así lo anunció el titular de la Fiscalía, Adrián López Solís. En rueda de 
prensa celebrada en Casa Michoacán, señaló que se encuentran realizando las diligencias 
correspondientes por lo menos por el delito de abuso de autoridad por parte de los 
elementos del cuerpo de seguridad estatal.  
 
Cuenta Policía de Morelia con 21 denuncias por abusos: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/cuenta-policia-de-morelia-con-21-denuncias-por-
abusos-fge/ 
https://indiciomich.com/no-son-tantas-denuncias-vs-guardia-civil-nada-mas-21-reporto-
policia-de-morelia-fge/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/fge-registra-21-quejas-por-abusos-de-
la-policia-morelia-y-de-la-guardia-civil-esto-dice-el-fiscal/ 
La Policía Municipal de Morelia ha sido denunciada penalmente hasta en 21 ocasiones en 
lo que va de este año, detalló el fiscal general del estado, Adrián López Solís. En 
conferencia de prensa, precisó que los delitos de los que han acusado a la Policía de 
Morelia son violencia, amenazas, agresión, así como otros tipos penales. En este sentido, 
recordó a la ciudadanía que en caso de sufrir abuso por parte de la Policía Morelia, pueden 
denunciar a través de la página web de la Fiscalía General del Estado de Michoacán o 
acudir directamente a las oficinas de la Fiscalía.   
 
Empresarios de bares, textileros, limoneros, transportistas y vendedores de pollo 
han sido extorsionados: FGE 
https://postdata.news/empresarios-de-bares-textileros-limoneros-transportistas-y-
vendedores-de-pollo-han-sido-extorsionados-fge/ 
Empresarios de bares y centros Nocturnos de Morelia, textileros de Cuitzeo, productores 
de limón de Apatzingán, transportistas de Uruapan y comerciantes de pollo en el oriente de 
Michoacán han denunciado ante la Fiscalía General del Estado (FGE) ser víctimas de 
extorsión. El Fiscal Adrián López Solís, señaló que por este motivo se han levantado lo que 
5 “Carpetas Madre”, que refieren a las líneas de investigación que se siguen, ante el 
sometimiento en que se encuentran estos sectores debido a ese problema 
 
Reos cruzaron puertas, malla ciclónica, una torre de seguridad y se fugaron… 
https://postdata.news/reos-cruzaron-puertas-malla-ciclonica-una-torre-de-seguridad-y-se-
fugaron/ 
Los 3 reos que se fugaron el pasado 4 de septiembre del Centro Penitenciario de La Piedad, 
pasaron 2 perímetros de seguridad en los que cruzaron una puerta “que aparentemente no 
tenía candado”, rompieron una malla ciclónica, subieron a una torre de vigilancia y colgaron 
unas hamacas por las que descendieron por afuera de la barda de seguridad, sin 
encontrarse con custodios que impidieran su salida del Penal. El Fiscal General del estado 
(FGE), Adrián López Solís describió el recorrido que hicieron 2 internos relacionados con el 
homicidio del sacerdote de Janamuato y otro más a disposición del orden federal por 
portación de arma de fuego, sin al parecer encontrar mayor resistencia. 
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